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第２次匝瑳市総合計画策定に係る市民懇談会（子育て世代対象） 結果概要 
 

○開催日時  平成３０年６月２２日（金） １０時４５分～１１時４０分 

○場  所  匝瑳市つどいの広場 たんぽぽ（旧八日市場幼稚園米倉分園） 

○参 加 者    １５名 

○市出席者  （特別職）太田市長 

       （事務局／企画課）大木課長、江波戸主査、小林主査 

（秘書課）大木課長、畔蒜副主幹 
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１．開 会 

 

２．市長あいさつ 

 

３．自己紹介 

※市出席者紹介 

 

４．テーマ 

⑴ 匝瑳市にこんな取組があるといいなと思うこと。 

《参加者からの質問・意見》 

・ 子どもを気軽に連れて行けるレンタルスペース、日曜日も行けるような場所が

あればいいなと思う。子連れで行ける職業復帰支援、一緒に働ける場所があると

いい。 

・ 前回も同じような意見をいただいた。 

・ 土曜日はこの場所があるが、日曜日はどうされているのか。 

・ 日曜日は成田にある施設に行っている。 

・ 近所にそういう場所があると子どもにもお母さんにも便利である。 

・ 私一人だと車の運転が得意じゃないので遠出が出来ない。有料でもいいので雨

の日に子どもが遊べる場所があるといいなと思う。サンモールにある有料施設だ

と、３歳くらいになると遊び足りない部分が出てくる。 

・ 他の市ではあると思うが、「ファミリー・サポート・センター」、病児・病後児

保育等、病気の子どもでなくても、怪我で保育園に行けない時にお母さんが働い

ていると困っているという話を聞いていたので、そういうものがあると助かると

思う。 

イベントとして、小さい子ども達を集めてハイハイレースやヨチヨチレース等

があるといいなと思う。 

・ 病児・病後児保育については、あかしあこども園で実施予定である。 

・ 「ファミリー・サポート・センター」があればいいなと思っている。私は中央
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地区だが、歩いて行ける公園が近くにないので、歩いて行ける場所に公園があれ

ばいいなと思う。 

・ 前回も参加させてもらったが、商店街でも色々なイベントをやっていると、あ

とから聞いたが、みんな知らないと思うし、告知されているのか分からない。若

い人が商店街に行って、若い人が買える物があると大分変わると思う。商店街が

凄く大事だと思うので、そこで人が沢山歩くような環境になるといいと思う。室

内で遊べる場所について、以前私が住んでいた所にはログハウスがあり、地下室

までトンネルで通れたり、遊具があったりした。そういうものがあるといいなと

思った。 

・ 私は飯倉台に住んでいるが、公園の遊具について、滑り台が凄く高かったり、

滑り台に登る所の足が抜けそうだったり、子どもが大きくなってからしか遊べな

い。もう少し小さい頃から遊べる遊具を増やしてほしい。 

・ 須賀地区に住んでいるが、歩いて行ける場所に公園や雨の日に子どもを連れて

気軽に行けるような場所がない。飲食店も、子ども達を気軽に連れて行けるよう

な場所があると、ママ達にとっては安心して交流を持てるのではないかと思う。 

・ 椿海地区に住んでいるが、レンタルスペースのようなものがあるといいなと思

う。子ども連れや友達と外泊等、声を聞いていると遊ぶ所が無かったりするので、

遊具を貸し出してくれるスペースがあるといいなと思う。 

 

 

⑵ 匝瑳市を魅力あるまちにするために、「自分たちならこんなことができる。」

と思うこと。 

《参加者からの質問・意見》 

・ 八日市場駅前には、かなり空き店舗があるので、そこを数人のグループで借り

て曜日ごとに個人で使用したい。ピアスを作ったり、幼稚園や小学校で使う上履

き入れ、手芸等、手先が器用な友達や得意なお母さん方もいる。一人でその店舗

を借りるとなると負担が大きくなるので、数人のグループを作って借りるのはど

うですか、という募集を募り、曜日で自分の作品等の販売が出来る場所として提

供するのはどうか。 

・ 同じような意見だが、商店街にもシャッターを閉じているお店が沢山あるので、

そういう所でハンドメイドのものを販売したり、ミシンが出来ない人は誰かが作

ってくれたら凄く嬉しいと思うので、オーダーを受け付けたり出来るようなお店

をやれたらいいなと思う。 

・ 今回息子が幼稚園に入園したが、私はミシンやハンドメイドが全く出来ないの

で、そういうものを気軽に買える場所があったら嬉しいなと思う。この辺りで子

どもの物は、バースデイや西松屋しか買いに行ける所がない。 

・ 商店街の空き店舗の利用に関しては、私どもの法人の方で店舗を借り上げ、レ

ンタルスペースとして活用しようとすることが可能。子育て支援の店舗利用とし
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て、お母様方のハンドメイド商品を日替わりで売り、お子様を一緒に連れて仕事

に行けるということで、匝瑳市の活性化を図ることも可能と思う。参加いただけ

るようでしたら、連絡をいただければそのような活動を進めていきたいと思って

いる。 

・ 空き店舗の場合には、それなりの補助の対象になる事項も沢山あるので、是非

やっていただきたいと思う。 

・ 何人かのお母様方から空き店舗の話があったが、子どもを連れてお母さん達が

集まって手芸等を作りながら商売にもなるということで、最初のテーマの時にお

子さん連れで仕事が出来るスペースがあったらいいなという話があったが、それ

と通じる部分があると思う。この中でもそういう所があったら是非やってみたい

と考えている方はいるか。また、どういう物を作っているのか。 

・ ピアスやヘアゴム、巾着、幼稚園や小学校で使うものを作っている。 

・ そういう風に考えているお母さんは多いのか。 

・ 例えば、カラーズなど色々なイベントで出店している。お店を借りてやりたい

かを聞いてみれば、やりたいと言ってくれるような人達はいる。毎日やるのは難

しいが、好きな時にやれる感じであれば出来ると思う。 

・ スペースをいくつかのグループで使いまわすやり方がいいということか。 

・ 家だと作業で部屋が散乱してしまうので、作業もしつつ販売も出来ると凄くい

いと思う。 

・ 色々な方が集まれば魅力も膨らむ。 

・ 値段も安く出せるので、高校生も寄ってくれるのではないか。 

・ 活性化になる。 

・ そのような手法、同じようにやる気のある方が集まれば、空き店舗を利用する

条件もクリア出来るかもしれないので、相談してみて欲しい。 

 

 

⑶ 将来、匝瑳市がこんなまちになっているといいなと思うこと。 

《参加者からの質問・意見》 

・ 須賀地区に住んでいる。車で走っていても林や雑草が生い茂っている所があり、

車の車線に出ている所が多いので、そういう所の環境整備をして綺麗なまちにな

るといいなと思う。倒れそうな空き家もある。道路を歩くにも危険なことがある

ので、そこも整備してほしい。 

・ 子育て支援が手厚くなればいいなと思うことは、チャイルドシートの購入には

助成があるが、ジュニアシートの購入には助成がないのであるとうれしい。旭市

はおむつ券がある。医療費無料というものはあるが、おむつ券等の助成があると

助かる。 

・ 前回も同じ意見があった。 

・ 匝瑳市の現状として、子育て支援はかなり手厚いものだと思っている。匝瑳市



4/6 

 

 

 

 

 

参加者 

 

 

参加者 

 

 

 

 

参加者 

 

 

参加者 

 

 

 

参加者 

 

 

 

 

 

  

参加者 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

内に本社を置く企業の社長さんを集め、企業として市にお住いの方へ何か子育て

支援が出来るのか検討する機会があると良いのではないかと考えている。匝瑳市

は若い企業家が沢山いる。企業が持っていて使っていない建物も沢山あるので、

そちらを利用させてもらい、交流の場を作っていけば、雇用の活性化や、市が生

き生きしてくるのではないか。 

・ 子ども達が将来大きくなって、匝瑳市に帰ってきてくれるようなまちにしたい

と考えると、もう少し商業施設を充実して欲しいと思う。また、カーブミラーが

少ない。付けて欲しい所に無いことが気になっている。 

・ 検診の年齢を引き下げ。また、初めて検診に行く時は抵抗があるので、検診を

促してくれるようなことがあるとすんなり行けると思う。時間もかかるし、子ど

もを預けて１日病院に使うということは、預けられる環境にいる人はいいが、そ

ういう環境にいない人は子どもと一緒に行けたりしないと、自分の事をないがし

ろにする事になってしまうので子どもの為にも良くないと思う。 

・ 国道や商店街等、人が歩いているまちにしたい。今は人が歩いていると覗かれ

るくらい珍しい感じだが、歩いていることが普通になるまちになったらいいなと

思う。 

・ 商業施設の充実は、これから大事だと思う。特に小さい子どもを連れて買い物

に行くとなると、例えばカスミに行き、その後、子どもの物を買いにバースデイ

に行くのは、道を挟んで行く事になる。なるべく１か所で買い物が出来る場所が

あると楽だと思う。 

・ 昨年匝瑳市に引っ越して来た。初めて住んだのがアパートで、そのアパートで

防犯的に怖い思いをした。ナンバーの盗難や不審者が駐車場にいたりして、警察

に相談し解決はした。街中を車で走ると、防犯パトロールの車を見かけるが、私

が住んでいた所は細い道だったので、そこではパトロールは見かけなかった。も

う少し人通りが少ない所もパトロールに入っていただきたい。街灯が少ない所も

ある。学生が自転車で走るような道もあるので、将来的に犯罪のないまちになる

といいなと思う。 

・ 中央地区に住んでいる。子育てとは関係ないかもしれないが、匝瑳市には飯高

檀林など沢山観光名所があると思うが、人が少ない。天神山公園は桜の時期にな

ると綺麗に咲いているにも関わらず人けが少ないので、もう少し人を呼べてお金

を落としてもらえるような仕組みを作り、観光バスで来てくれるような場所にな

るといいなと思う。飯高檀林もあるので、近くにカフェ等を作り、子どもを連れ

て遊びに行ける場所があってもいいと思う。お祭りも、年々人が少なくなってい

るので、外国人観光客が一緒に担げるお神輿等、もう少し人を呼べる何かが出来

ればいいなと思う。 

・ 先程、子どもが帰ってくるまちというお話があった。今いる子ども達の年代は

だいたい大学に行くと思う。通いの子もいるが、大学の近所に下宿をする人が多

くなり、一度市から出る人が今後多くなると思う。今人口の減少が市の課題とし
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ても非常に大きな問題となっており、一度出た子ども達にどうしたら帰ってきて

もらえるか、色々検討をしている。お母さんとして、どういうまちなら子どもが

また帰ってくると思うか、教えていただきたい。 

・ 働き場所や、交通機関の問題もあるかもしれない。大きなショッピングモール

は子育ての上では大きいと思う。何回もチャイルドシートから降ろすのは面倒な

ので、１か所で買い物できる事。ショッピングモールには雨除けのある駐車場が

あると助かる。 

・ 意見ではないが、ちょうど長女が大学１年生で一人暮らしを始めたが、ゴール

デンウィークに帰ってきた時に「こっちは何もない」と言っていた。私も実際に

高校を卒業し都内で１２年間一人暮らしをしていた。匝瑳市生まれ匝瑳市育ちな

ので期待はしてなく、匝瑳市はこういうものだと思っていた。実際は地元で結婚

して子どもを産んだが、子育ては匝瑳市で良かったと思う。若い子がまた帰って

きたいと思うには、キラキラしたショッピングモールのようなものがないと魅力

には思わない。若い時は自然をアピールしても魅力に思わないと思う。 

・ お母さん達は、今は匝瑳市を良いまちだと思っているということか。 

・ のんびりして良いまちだと思っている。自分の世代だと生まれ育ったまちだと

思うので、現状に不満は感じていない。 

・ あとは、子どもにどうすれば帰ってきてもらえるかが大事。 

・ 神奈川県からこちらに来た。最初は若かったので、高速道路を下りた瞬間に「何

ここ」と思ってしまったが、地元の友達に話を聞くと、「何でそんなに恵まれて

いるの」と言われる。保育所に入れなくて、働きたくても働けないママも沢山い

る。そう思うと、子どもを産んで育てる面では公園もあるし、良い環境だと親に

も言われる。若い人に対しては魅力がないので、この環境のままだと都内に出た

いと思う。 

・ 以前は千葉市に住んでいたが、匝瑳市は遊べる場所があるし、子育て支援も他

市よりは手厚い。子どもは喘息があるので、開発されていない分住みやすく良い

まちだと思う。 

・ 東京の方が就職したい企業が多いと思うので、大学に行って戻ってくるとなる

と、就職先として良い所があれば子どもも戻ってくると思う。 

・ 最近は都会から移住をしてくる人が多い。大企業に勤めていた方でも、仕事に

疲れてこっちで休みたいという人が移住をしてきている。そういう人達の声を聞

くと、住むには良い所だと言う人が多い。若い人を呼び戻すことをもっと考えな

ければならないと思った。 

・ 議題とは関係ないかもしれないが、この時期だと公園でたまに除草作業をして

いるが、野栄ふれあい公園を利用した時に、除草剤を撒いていたのに何も看板が

出ていなくて、その後、お母さんと子ども達が普通に遊んでいた。その後、市役

所に確認したら、やはり除草作業をしていたということだった。何も看板が出て

いないのは怖いので、いつそのような作業をするのか、終わった後はどれくらい
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利用しない方がいいのか、そういう事が分かればいいなと思った。 

・ 担当課に伝える。 

・ 大学に行った子ども達を呼び戻すということだが、大学に行ってある程度の学

習を修めた子ども達は活躍しなければ大学に行った意味がない。であれば、夢を

叶えるために市に戻ってきてもらい、会社を起こしやすい、やりたいことを市が

バックアップする仕組みづくりがあると良いと思う。地元に戻れば住み慣れたま

ちで何か自分の夢が叶えられると思ってもらい、若い人達に活躍の場を与えるこ

とにより、お店を出してもらう。そのお店が段々周りと連携をとっていけば、地

域の活性化につながると思う。大きな複合ショッピングモールを誘致するのは不

可能に近いと思うので。 

・ 情報の受け手としているお母さんやお父さんは、何で情報を得ているのか教え

ていただきたい。例えばＳＮＳだと何を使っているのか等。 

・ 市のことであれば、実際ここに来るのが一番いいと思う。子どもの怪我のこと

等も周りのお母さんが教えてくれるので。 

・ 市のホームページは見ているか。 

・ 電話をかけるために見たことはある。 

・ 公式ツイッターを用意して発信しているが、それはあまり見ないか。 

・ 知らなかった。 

・ 広報紙、ホームページ、ツイッターが主要なツールだが、あまり見ないか。 

・ あまり見ていない。ここに来ているママ達は、つどいの広場で情報を得ている。 

・ 広報紙も新聞折り込みで入れているが自宅にはないか。 

・ 新聞はとっていないが、ここに来たら持って帰っている。 

 

４．閉会                              

以  上 

 


